

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1,25
Fuera, el trimestre... 4,00
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 6,60

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Se vende
una partida de 7.000 litros de vino de moscatel...
Para informes: D. José Domenech, Denia.

Antirreumático
SWANSON'S
DROPS
Los mejores efectivos del mundo

Liberal-democrático-radical

Ya tenemos en la plaza un nuevo partido, con flamante cartel, formado con el cruzamiento de razas de políticos que se han odiado hasta hace poco.

La inteligencia católica monárquica banca de los conjuncionistas de la derecha, será para los aliados de la izquierda monárquico-democrático-radical, con sus coqueas de socialista y sus de revisionistas constitucionales.

Ante el solo anuncio de la constitución del nuevo y flamante partido, organizado con los restos del antiguo fusionismo, dicen que ha cambiado el gobierno y la situación amenaza derumbarse como de estos para entregar la dirección de la gobernación del Estado a los representantes de la idea nueva que van a desarmar la revolución en tres días y dividir y vencer a los republicanos, como si desde que ellos empujaron de nuestro campo quedara ya aquí algún desertor.

Y como ya no estamos por nuevas pruebas, ni la crisis por que atraviesa la nación permita otros ensayos, el flamante partido encontrará el vacío en su derredor, teniendo que ofrecer garantías al régimen y a los derechos para dominar las alturas con el desvío del país y el anatema de todos los que aspiran a la transformación del régimen, como incompatible con el decoro nacional y con los ideales de libertad y democracia, puros y sin mixtificación ninguna.

Quédense, quédense en sus casas los ancianos frías, que bastante harían con que el pueblo olvidase sus errores y no se metan en soldadunas incompatibles en las que ya nadie cree ni confía, y no intenten poner puertas al viento porque puede arrollarles la fuerza del vendaval, considerándolos como buena presa de la justa indignación del pueblo.

Aureliano ALBERT.

¡Valiente familia!

La vida privada de los reyes, siquiera sean de la baraja, como lo es D. Carlos, está sujeta a la crítica pública.

Por esta razón nos hacemos eco de la última desgracia de familia sufrida por el pretendiente al trono español.

Es el caso que, según nos comunica el telegrama, doña Alicia, hija de D. Carlos, ha desaparecido con el cochero desu casi augusto papá.

Y con esta van dos; pues como nadie ignora, doña Elvira, otra hija de Chapa, se fugó también con el pintor Folelli.

Si los carlistas tuvieran sentido común, hace ya tiempo que hubieran enviado a paseo a su Señor, no ya fundándose en su legendaria imbecilidad, sino por razones de moral.

Con solo fijarse en cómo gobierna D. Carlos su familia, comprenderían su incapacidad para gobernar un pueblo.

Hagamos corta historia de esta familia modelo.

El padre emplea los mejores años de su juventud en juergas y amosíos, viviendo casi siempre separado de doña Margarita, su mujer, virtuosa que murió harta hasta la coronilla de un vicioso cónyuge.

D. Carlos, antes de cumplirse el año de la muerte de doña Margarita, contrajo nuevo matrimonio.

Las hijas se le fagan con jóvenes amigos... Y cabe esperar que de un momento a otro la mujer tome el portante con algún mozo de rumbero.

¿Qué tal persona será D. Carlos que no pueden resistirle los suyos? ¡Valiente señor gozan los carlistas! Verdad es que no merecen otro. Son tal para cual.

PARA EL PUEBLO.

Las mujeres y Zola

Las mujeres de Francia abren una suscripción para levantar un monumento a Emilio Zola. Y ante esta idea, los hombres se miran, sin notar que ningún homenaje será más grato que el femenino a los maas del gran escritor Zola en muchos puntos sigue siendo un desconocido.

Sus mujeres, especialmente, aparecen ante los ojos de la burguesía internacional como cristianas de vicio de inusitado mal. Allí está la Monique, haciendo, en el lavadero, un gesto obsceno; allí está Clotilde, flor deléterea, que con su perfume amoroso envenena el alma del sabio; allí está Nana, en fin, que es suma y compendio del vicio y de los vicios, de todos los vicios, de todas las perversidades.

Nana, la simbólica, la moaca de oro, la que en las noches de los colegios aparece, como la imagen del pecado supremo y de la suprema voluptuosidad. Y todos los críticos, obsesionados por estas mujeres del maestro, repiten eternamente: ¡Cristianas más sanas!

¿Más sanas? Viéndolas de cerca y en conjunto, lo que se nota, por el contrario, es una abundancia extrema de vida, de salud, de energía. Más que como parisienne de nuestra época, desequilibrada, nerviosa, frágil, mitad pájaro y mitad muñeca, la hija de Eva aparece en los «Rouges Macquart» como la verdadera «chambrière». Sagrimamos a Angélica, que es un ensueño, y veamos a las demás.

He aquí a Albina, de la Faute de l'Abié Mouret. Su carne era blanca como la leche. Su cabellera rubia la cubría de luz crepuscular. Su traje blanco, estrecho, pegado al cuerpo, hacía adivinar como decaídas; de tal manera ajustábase a sus magníficas ondulaciones. Su risa era franca y fuerte. El último rasgo de su fisonomía, es este: «Era muy seria en el fondo, y tan naturalmente bella como los árboles son bellos.»

Lo que no es sano, fuerte, fresco, no parece hermoso al maestro. Sus mujeres no tienen nunca el encanto extraño de las heroínas de Huysmans, de Lorrain de Rosny. Son lindas como el pueblo quiere que lo sean. Tienen caderas, sonrosas, mejillas. No son las madonas boticólicas, casi incorpóreas, de los poemas simbolistas. Tampoco son las hermafroditas angustiosas, inquietantes, casi niños, casi mujeres, ni uno ni otro, mezcla de gracia que huye y de fuerza que no llega de las obras de Polidan. No: son una bella rara, de un encanto indefinido, que florece en su carne inocente.

En cuanto a las otras, a las que son el contrario de Angélica, viven con una admirable intensidad de vida animal.

Nana, por ejemplo, resulta en la galería de las cortesanas parisienas, un ser excepcional. Es redonda de alma y de cuerpo. Es fresca, es rosada, es sencilla. Carece de fantasías diabólicas y desconoce los refinamientos de sus hermanas. Una Sísife de Pouy, etnológica y sensitiva, literaria y clorótica, haría reír con su risa de divina beat a humana.

Una escritora de talento, Mey Armand Blanc, cuyos estudios sobre el mundo femenino en la novela moderna son muy notables, ha descubierto que las cinco palabras que más abundan en los retratos de mujer trazados por Zola son «buenas», «valientes», «sencillas», «sanas» y «alegres».

La señora Caroline, de l' Argent, es un tipo perfecto de mujer. «Sus labios carnosos—dice el novelista—denotaban una bondad exquisita. Había en ella un encanto rítmico de abuela, en una frescura y una fuerza de bella amorosa. Era alta y fuerte; su paso era franco y noble; su carnación muy sana. Era muy tolerante y perfectamente equilibrada en sus juicios. Su inteligencia bonachona, su sencillez, su valor, su buen carácter, permitíanla luchar con ventaja contra la adversidad. Sus ojos bellísimos lucían de franqueza.»

Frente a este retrato de mujer madura, puede ponerse el de una niña, la Denise de Bonheur des dames, que «trae a la vida todo lo que puede pedirse de bueno a una mujer, es decir, el valor, la alegría, la sencillez.»

«No sintió algo muy gríego, muy pagano, en este modo de comprender y de admirar las virtudes de la mujer?»

«El buen humor y la alegría de vivir—dice Renan—fueron las dos cosas griegas por excelencia. Era aquella una raza que tenía siempre veinte años. La naturaleza le enseñaba la sencillez, la bondad y la sencillez.»

Este aliento ligero, sonriente, claro, noble, que anima las creaciones genitiles de los helenos, es idéntico al soplo poderoso y fresco que mueve a las mujeres en los poemas de Zola. Una sencillez de pueblo joven inspira, aquí y allá, los mismos pensamientos. El gran objeto es vivir, gozar de la vida, adorar la existencia por ella misma.

En este panteísmo inconsciente y egoísta, Lisistrata y Cristias se dan la mano fraternalmente. Permítidme que cite de nuevo algunas líneas de la señora Blanc, cuyas glosas me sirven hoy de pauta.

«Describiendo a la mujer—dice—haciendo la vivir una vida superior, colocándola, por decirlo así, en el centro de todos los dramas y de todos los idilios, Zola la ha convertido en un dulce faro que guía y que ilumina.»

No es la llama violenta e intermitente que ilumina y puede incendiar y destruir. Es la luz igual, uniforme, segura: es la amiga silenciosa.

Estas líneas parecen escritas después de una lectura de «l'oeuvre», libro en el cual Cristina ama, acaricia y sufre con una serenidad casi impersonal y una robustez hija de la inconsciencia y de instinto.

Lo mismo que todas sus hermanas, esta criatura es «buena», «sana», «sencilla» y «alegre».

En su alma y en su cuerpo, el amor es una función natural. Su cerebro no medita sobre las consecuencias de su conducta. Es la hembra que se entrega al macho, no por lujuria, no por capricho, sino obedeciendo a la ley eterna. Su idilio carece de locuras y de palpitaciones. Un amor secreto la domina.

Helena de «Une page d'amour», tiene un carácter parecido y una voluntad superior. «Su aspecto—dice Zola—es grave y bondadoso; su sonrisa tranquila, revela su buena salud dichosa; su rostro termina en una barbilla redonda, algo recia que le da un simbelio razonable y duro. Su alma vive contenta en un ambiente fuerte y sencillo como ella misma.»

Veamos ahora a algunas virgenas. La primera es Clotilde, del Docteur Pascal. «El perfil de su cabecita redonda, cubierta de cabellos rubios, cortados al nivel de los hombros, era exquisito y serio; su frente recta, pliegada por la atención; sus ojos, azul celeste; su nariz fina; su barba firme. Su cuello tenía una adorable frescura de leche en el oro de los rizos. Con su blusa negra, parecía muy alta, delgada y esbelta, a la manera de las estatuas del Renacimiento.»

En cuanto a su parte moral, según las palabras del doctor, había recibido de su abuelo una fuerte herencia de rectitud y de energía, que le hacían apta a la lucha, alegre en la vida diaria, franca y valiente cual un soldado de leyenda.

Su cerebro muy enlaidado, comprendía la existencia con justa nitidez. De un modo vago, sin desconfiar, solía pensar en que el verdadero objeto de la vida es vivir, vivir por vivir, vivir lo más intensamente posible, siempre con alegre honradez. Otra virgen «fuerte», ó más bien, serena, sana, risueña, es la Benedetta de Roma. ¡Oh! la divina imagen! Con su carne tan blanca, su rostro tan redondo, su cabellera tan negra, sus ojos tan grandes y sus actitudes tan armoniosas, parece, a primera vista, una muñeca de amor frívolo. Pero su alma es tranquila como un lago.

Su sencillez y su franqueza, su calma, su sangre fría, su concepción simplista y alegre de la existencia, hacen de ella un ser superior.

En cuanto a la Marie de Paris, es, según la expresión de Madame Blanc, «el tipo perfecto de la mujer moderna.»

Su cerebro es sólido y está nutrido de variada savia filosófica. Lo ha leído todo, como el hombre que en los poemas Mallarmé se queja de su sabiduría; pero no por eso ha perdido su admirable salud de cuerpo y de alma.

Es sana como una fruta nueva. Es ingenua sin inocencia. Es noble en el mejor sentido de la palabra. «Su seriedad de carácter la ha hecho conservar virgen—dice Zola—y no sólo virgen, sino niña, capaz de divertirse con cualquier tontería, siempre alegre, siempre práctica, buscando sin cesar algo para ocuparse.»

Es atea, con una sencillez llena de candor, no por razón filosófica, sino por instinto de ser fuerte, que no quiere pedir apoyo a los fantasmagóricos, que se sienten fuertes para luchar, sin promesas de eternidad, contra las adversidades y los dolores. Su cuerpo es ágil, fuerte y bello.

Sus caderas poderosas revelan un vida animal admirada. Sus pechos son dos copas gríegas.

Su paso rítmico es adorable de gracia, de salud y de energía. «Era—dice el maestro—una morena muy clara. Su pura frente de la inteligencia, sus ojos alegres, sus labios carnosos, su perfil grave, denotaban la tranquila bondad de su alma.» Era, en suma, la mujer perfecta, la mujer hermosa del hombre, la flor de lezanía y de frescura que acompaña, que guía, que consuela. En ella Zola realizó su ensueño femenino.

E. Gómez CARRILLO.

Paris, Noviembre de 1908.

Suscripción republicana

Suma anterior, 12.127'65 pesetas. De Sucesores: José García Crespi (de Luis), 3 pesetas; Estanislao Badía García, 1; Tomás Pons Gómez, 2; José Pons Gómez, 1; Antonio García Crespi (de Dolores), 1; José Sánchez Serrano, 1; Ramón Picó Narro, 1; Vicente Villanueva García, 2; Germán García García, 2; Juan Plá Ventura, 0'50; José Sorozoa Climer, 1; Dionisio García Crespi, 2.

Juan Miquel Tolosa, 0'50 pesetas; Constantino Muñoz, 0'50; Germán García Bau, 3; Camilo García Bau, 1; Vicente Pons Crespi, 0'25; Antonio Benito Benet, 0'50; José García García, 1; Luis García García, 1; Camilo Pons Crespi, 2; Joaquín Gamilla López, 2; Antonio García Bau, 2'50; Ricardo García Crespi, 1'50; Vicente J. García Crespi, 2; Vicente García Crespi, 3.

Vicente García Baldras, 0'50 pesetas; Vicente García Sancho, 0'50; José García Pons, 1; Joaquín Sánchez Barber, 1; José García Crespi (de Fansta), 1; Vicente Pons Serrano, 0'50; Antonio N. García Pons, 1; Juan Crespi García, 2'50; Antonio García Crespi (de Fansta), 2; José García Briz, 2; Vicente Gamilla Pons, 1; Vicente Gamilla López, 1; José Gamilla López, 1; Antonio García Pons, 1; De A. G. S., 1.

Total, 12.184'90 pesetas.

Felicitación de los republicanos de Poblet (Barcelona)

El Centro de Unión Republicana del distrito de Poblet (Barcelona), felicita entusiastamente al sabio e inspirado novelista Blasco Ibáñez por su última novela «La Catedral», que contribuirá a consolidar la reputación de quien ya es gloria de las letras españolas.

También nos admira la entereza con que EL PUEBLO combate a esos miserables que roban a los y se arrojan en la voluntad del pueblo.

¡Ay de éstos el día de las grandes justicias!

Salud y constancia en la valiente difusión

de los ideales republicanos y progresivos.—La junta directiva.

Unión Republicana

CENTRO INSTRUCTIVO DE LA JUVENTUD DE UNIÓN REPUBLICANA.—Se convoca a la junta directiva de esta sociedad para hoy miércoles, a las nueve de la noche, en el domicilio del Centro de Unión Republicana, Libreros, 2.

Se resumió la puntual asistencia.—El presidente, Enrique Cebrián.

TERTULIA REPUBLICANA DEL CAMINO DEL GRABO.—Se convoca a junta general para el jueves 26 de Noviembre para tratar asuntos de interés para la misma.

Se ruega la asistencia.—El secretario, Santiago Espi.

SUSCRIPCIÓN

para perpetuar la memoria del infortunado joven obrero José Berenguer, asesinado frente a El Radical.

Suma anterior, 478'94 pesetas. Un cochero, 0'20 pesetas; Manuel Esparza, 0'25; Manuel Tascó, 0'25; Miguel Pastor, 0'50; Juan Lambies, 0'25; Manuel García (Sieta Agnes), 0'25; Sixto García, 0'25; Pascual Sánchez, 0'25; Miguel Castell, 0'25; Tres de la Unión, 0'30; José Caballero, 0'25; Ramón Bellod, 0'50; Angel Sabramá, 0'50; José Gómez, 0'50; Manuel Barberá, 0'50; Francisco Clavaria, 0'25.

José Martí, 0'25; Andrés Cavaller, 0'25; Valentín Azuaga, 0'25; Sgüvador Carlos, 0'25; Ricardo Peet, 0'10; Salvador Sebela, 0'10; Josefa, republicana, 0'25; Otra id., 0'05; Uno que no quiere a M., 0'50; F. F., 0'25; Manuel Palomero Ríos, 0'50; Rafael López Montoya, 0'50; Victor García Andren, 0'50; P. F. V., 0'50; Uno cualquiera, 0'50; J. P. P., 0'25; A. S., 0'25.

M. P. D., 0'25; Manuel Gallego, 0'25; M. M., 0'50; B. S., 0'50; Francisco Ruiz, 0'25; Francisco Gómez, 0'50; C. S. R., 0'50; José Lloréns, 2.

Total, 489'54 pesetas. Continúa abierta la suscripción en todos los casinos republicanos y en las redacciones de El Mercantil y El Pueblo.

OTRA CANALLADA

Los odios africanos de un intruso de alma perversa, la desoperación de esos vividores políticos que merodean en los centros oficiales, los chismes y enredos de los impotentes, de los vencidos, de los arrojados de nuestro lado, pretenden igualar la política de Valencia a las mezquinas luchas de los últimos villorios.

Aquí no se habla más que de procesos, denuncias, detenciones, quejas y juzgados por motivos relacionados con las cuestiones y asuntos electorales.

Hasta la autoridad gubernativa olvida sus deberes y obligaciones, abandona la árdua tarea de los servicios públicos y se dedica al estudio de confabulaciones y argucias para combatir al partido de Unión Republicana.

Con un cinismo verdaderamente cómico aseguraban ayer los sempiternos enredadores de Valencia, que varios concejales republicanos habían ejercido coacciones y amenazas en la persona del labrador Agustín Pascual Genovés, a fin de forzar a éste para que presentase un escrito desistiendo del recurso que sobre incapacidad del concejal electo D. Vicente Gil Roca había presentado en el Ayuntamiento para ante la Comisión provincial.

Esto, como se comprenderá, es del género bufo.

Por lo estúpido y ridículo que resulta la invención, es digna de la inteligencia de ostra del actual Gobernador civil Sr. Bini.

El domingo por la mañana, el Dr. Marzal visitó al Agustín Pascual Genovés, afectándole el que hubiese recurrido contra el Sr. Gil Roca a quien apenas conoce.

Dicho Agustín le contestó que él no sabía lo que había hecho y que estaba dispuesto a remediar el daño que hubiese podido causar con su recurso.

Así lo demostró acompañando inmediatamente a dichos señores al café de la Habana, donde comieron, marchando después a tomar café al Centro de Unión Republicana, donde se suscribió a presencia de testigos el escrito, retirando el recurso presentado contra el señor Gil.

Que no hubo coacción de ninguna clase lo demuestra el hecho de venirse el Agustín a la huerta donde estaba cazando, a Valencia para comer en compañía del Sr. Marzal.

Las coacciones vinieron después por parte de las autoridades, a las que, si esto continúa, han de tener más miedo las personas honradas que a una cuadrilla de banditos de profesión.

Max prosigamos la relación de hechos, que ellos por sí solos bastan para demostrar el proceder digno y correcto de esos correligionarios nuestros han intervenido en este asunto.

Al anochecer, y después de firmar el escrito desistiendo del recurso contra el concejal electo Sr. Gil, se marchó a su casa el Agustín Pascual Genovés, donde acabó de pasar el resto del día.

El lunes D. Adolfo Beltrán, a quien se había entregado el escrito de desistimiento, se presentó en la Alcaldía para hacer legalmente entrega del mismo. Y joh, asombro el del Alcalde! ¿Cómo había conseguido el Sr. Beltrán aquel talismán que venía a echar por tierra una de las combinaciones que el poder, en su alta sabiduría, había preparado para inutilizar temporalmente a un concejal de la Unión Republicana? ¿Había que ganar tiempo? ¿El incito y desprecioso Alcalde que padeceamos, digno servidor del Gobernador Salas y del grande de España Sr. Cáceres, se negó aquel día a admitir el escrito que se le presentaba. ¡El tiempo necesario se había ganado!

¿Qué harían después las autoridades que nos desgobernaban para impedir que prosperara el desistimiento del Agustín Pascual Genovés? Lo ignoramos. Lo que sí sabemos es que pasó todo el día del lunes, hasta que al amanecer del martes se presentó una pareja de policías en la casa del Agustín Pascual Genovés, requiriéndo-

dole para que se vistiese y en compañía suya se fuese al Gobierno civil. El Agustín, que desconocía sus derechos, y que no mandó a paseo a la policía como debía haber hecho, no se gándose hasta abrirle la puerta de no haber traído un auto judicial, se dejó conducir tranquilamente al Temple, donde no sabemos tampoco lo que pasaría entre él y el insulso Bini, también digno secretario del Sr. Salas como lo fue del inolvidable Ribot en Cádiz cuando el suicio asunto de los estetas.

Parece que ahora dicen que el Agustín Pascual Genovés, ante las amenazas del interino Gobernador, dijo que su firma se la habían arrancado por sorpresa y en un momento de debilidad, y con tal motivo, un periódico que se llama republicano, habla de atrasos y de emboscadas, pide nada menos que el procesamiento del Sr. Marzal y de todos cuantos han intervenido en este asunto.

Afortunadamente la cosa está en los tribunales, que pondrán la verdad en claro, sin recovecos ni apasionamientos. Pero como desiamos al principio, basta con examinar friamente los hechos, para demostrar lo infundadas que son las acusaciones de atrasos y violencias que se han lanzado a los cuatro vientos.

Examinando los hechos, resulta que el Agustín Pascual Genovés firma a las cuatro de la tarde del domingo un escrito retirando el recurso presentado contra D. Vicente Gil. El lunes por la mañana, el Sr. Beltrán lo presenta en el Ayuntamiento. El Alcalde no lo admite y se entrega de lo que se trata. La noche del lunes, la policía busca al Agustín Pascual y lo lleva al Gobierno civil.

Y la cosa no tiene vuelta de hoja. ¿Si el señor Marzal acompañado de su amigo e hizo firmar al Agustín Pascual, bien por amenazas ó coacciones, un escrito a las cuatro de la tarde del domingo, cómo es que este sugeto al verse libre no se fué inmediatamente al gobierno civil a dar cuenta de lo ocurrido?

Por el contrario, Agustín Pascual, se va a su casa tranquilamente, deja pasar todo el día del lunes y no denuncia el hecho hasta la noche de aquel día.

¿No resulta tan bruta esta estratagema como todas las que los conservadores han inventado hasta ahora?

Lo que aquí ha ocurrido indudablemente es que al presentar el escrito el Sr. Beltrán el lunes por la mañana en la Alcaldía, el señor Marzal se enteró del contenido y avisó al Gobernador interino de lo que pasaba, y éste, para evitar el desistimiento del Agustín Pascual Genovés, lo llamó a su despacho, amenazándole al no desistía de su propósito.

Ayer mismo volvió el Sr. Beltrán a intentar presentar el escrito, y el Alcalde volvió a negarse a admitirlo, haciéndose preciso levantar un acta notarial en que constase lo ocurrido.

Ayer se presentó en la Alcaldía un escrito firmado por D. Rafael Sánchez Tomás, en el que dicho señor retira el recurso presentado contra la capacidad del concejal electo D. Vicente Jiménez Taberner.

El Alcalde lo admitió, pero negándose a la pretensión del interesado, que quería ratificarlo en aquel mismo momento.

Con tal motivo, se levantó un acta notarial, haciendo constar la ratificación del interesado y la negativa del Alcalde.

Noticias

Lamentaciones injustas. Decía Las Provincias de ayer: «Corren malos tiempos para nuestra hermosa y poco afortunada Valencia. La vida intelectual se halla en lamentable atonía en ésta que nos gloriamos en llamar Atenas española.»

Estamos entrando ya en el invierno, y no dá señales de vida ninguna de nuestras sociedades científicas y literarias. Nada se dice aún de cuando inaugurarán el curso el Ateneo, «Lo Rat Penat», ni la Academia de la Juventud Católica. No se habla tampoco de que prozayan las conferencias de Extensión universitaria que comenzaron el año pasado, y que tal vez meraran en flor; ni siquiera piensan los republicanos en que continúe funcionando su Universidad popular de la calle de Libreros.

Por otra parte, la vida de sociedad es completamente nula en Valencia, y las diversiones públicas no están a la altura de una capital tan populosa é importante como la nuestra. En ninguno de nuestros teatros funciona una compañía lírica ó dramática que pueda atraer a un público culto y algo exigente. En nuestro número de ayer lamentaba «Eduardus» con mucha razón la decadencia lamentable del arte musical entre nosotros. Hasta la pista, que es la gloria más legítima de Valencia en el terreno artístico, se resiente hoy de las extravagancias de un modernismo pretensioso, y del divorcio entre los jóvenes artistas y la enseñanza oficial.

Aquí no se presta atención más que a las vergonzosas luchas de una política violenta, que todo lo trastorna. Hasta en el orden económico é industrial, Valencia se está quedando muy atrás de otras capitales que antes estaban rezagadas en ese movimiento de la producción y del trabajo, y que ahora nos han tomado gran delantera.

La naturaleza nos favorece. Hace ya bastantes años que tenemos, por lo general, buenas cosechas. Hay dinero en la capital y en los pueblos; pero falta el espíritu emprendedor y el buen sentido que dé orientación conveniente a nuestra actividad, lastimosamente malgastada.

¿Y qué quiere Las Provincias que suceda en una ciudad en que el Gobernador y Gadea Orozco se dedican a falsificar y robar actas, como saltadores de caminos? ¿Qué quiere Las Provincias que ocurra en una ciudad en que la policía seza de la cama a altas horas de la noche a un ciudadano y para que no desista del recurso que le hicieron interponer contra un concejal republicano, se lo llevan preso al Gobierno civil y allí le obligan a suscribir una denuncia falsa de supuestas coacciones?

¿Ha conocido Las Provincias jamás barba-
didades y atropellos más grandes que los que
ahora está realizando el Gobernador y sus
satélites, para lograr que se constituya monár-
quicamente el Ayuntamiento?

¿Cree el colega que una situación así puede
ser sostenida mucho tiempo, aunque el Gober-
nador disponga de poderes amplios y de la
fuerza pública?

No; esto acabará mal, muy mal.
Pero ya que «Las Provincias» lamenta las
consecuencias, lo cual es muy cómodo, señale
las causas, nombre a los culpables, diga noblemente
si cree que los republicanos podemos tolerar los atropellos y las injusticias que con
nosotros se están cometiendo.

Si hay anomalía, a la audacia y al cinismo
de los monárquicos se debe, que han querido
convertir a Valencia en un villorrio.

Por ahora somos los víctimas. En definitiva
sufrirán las consecuencias los verdaderos culpables.

Falsificaciones, robos de actas, secuestros,
procedimientos injustos, atropellos, ilegalida-
des; ya no hay ley ni recurso legal que nos
valga. ¡No faltaba más si no que quedara impu-
ne todo eso!

El Gobernador recibió ayer tarde la cesan-
tia del jefe de policía Sr. Illueca y el nombra-
miento de nuevo jefe a favor de D. Tomás Mar-
tínez Tortosa.

¡Pobre Illueca!
¡Mejor pago merecían sus servicios electo-
rales!

Si el gobierno procediera con lógica, dejaría
también cesante al Sr. Salas, más fracasado que
Illueca.

Pero en este país siempre se ahoga el último
mono.

Por falta de espacio, dejamos para publicar
mañana la sesión que ayer celebró la Diputa-
ción provincial, y también nos ocuparemos del
nominamiento del pedón caminero a que nos re-
ferimos en nuestro número de ayer.

D. José Rosell fue objeto anoche, a las
ocho, de burlas y agresión por parte de dos jó-
venes cínicos y mal educados.

Al pasar el Sr. Rosell por la Bajada de San
Francisco, le quisieron hacer objeto de burlas
que no le toleró dicho señor.

Al ser agredido el Sr. Rosell, se defendió
procurando un escándalo monumental.

En la contienda intervinieron dos oficiales
del ejército para separar a los contendientes.

La policía, que acudió tarde, no detuvo a
los provocadores, uno de los cuales se llama
Ortiz y dicen figura en la redacción de «El Ra-
dical».

Protestamos de tan inhumana agresión, y espe-
ramos que se castigue a los que de manera tan
indigna proceden.

El presidente de la Diputación ha designa-
do para formar el expediente con motivo de la
denuncia formulada ayer en sesión pública res-
pecto al nombramiento de un pedón caminero, a
los señores marqués de González, Albiñana,
Sastre y Pinto.

Esta enferma de gravedad la monísima
niña de nuestro querido amigo el director de
«La Barraca» D. Félix Azañá.

May de veras deseamos su rápido restable-
cimiento.

Ayer tarde se verificó el triste acto de con-
ducir al Cementerio al cadáver de la señora
D.ª Francisca González, viuda de Aranda, que
falleció antesyer víctima de rápida enfermedad.

La finada, dignísima señora muy querida y
apreciada por cuantos la trataron, ha dejado en
el mayor desconsuelo a los suyos, que en ella
idolatraban, pues fué modelo de madre y ama-
nísima de toda su familia.

En el acto de ayer se pusieron de manifiesto
las muchas simpatías de que goza la familia
de los Sras. de Aranda y el sentimiento que en
sus amigos ha producido la noticia del falleci-
miento de su señora madre.

A las muchas manifestaciones de pésame
que ha recibido con tan triste motivo, unimos
la nuestra que, como saben nuestros queridos
amigos los hijos de la finada, es bien sincera,
deseando a su familia resignación bastante para
sobrelevar pérdidas tan dolorosas.

Se halla enfermo de consideración el direc-
tor de la Banda municipal y de la orquesta de
Ruzafe D. Santiago Lope.

Este contratiempo retrasará unos días la
presentación de la banda, que está ya prepara-
da para inaugurar sus funciones.

Celebraremos el pronto restablecimiento de
tan inteligente y apreciable maestro.

Anteayer volvió a ser maltratado el po-
pular vendedor de periódicos conocido por «Mi-
seria».

Encontrábase éste a la una de la madrugada
frente al café de España, cuando pasaron dos
sujetos llamados Juan Bautista Jimeno y Vicen-
te García Carbonel, principiando a hacer burla
e insultar al desgraciado vendedor de periódicos.

El García, no contento con estas bromas,
le dió un empujón, que por poco estuvo no le
produjera una caída.

La guardia municipal, que tiene especiales
órdenes para custodiar al referido vendedor,
intervino oportunamente en el escándalo y detuvo
a los agresores.

Estos se negaron a dar sus nombres y domi-
cilios y llegaron hasta volver contra dichos
guardias, para lo cual pidieron armas a los
transentes.

Al no conseguirlos, el Jimeno intentó quitar
el garrote a uno de los transentes para agredir
con él a los guardias municipales.

Al ser registrados se les ocupó una navaja
de grandes dimensiones.

El Alcalde ha dado las órdenes oportunas a
los oficiales y encargados de negociación de las
oficinas municipales para que pongan en su
conocimiento los expedientes que existan en su
mismo, incoados por faltas o abusos en alguno
de los diversos asuntos que en dichos negocia-
dos se tramitan.

El presidente de la comisión de Ordenanzas
Municipales D. Manuel Martínez ha tomado a
empeño no elevar a la aprobación del Ayunta-
miento dictamen sobre una solicitud de la so-
ciedad Unión de Cocheros «La Veloz» en la que
fundándose en oportunos razonamientos pedían
que en las ordenanzas Municipales se consignara
un artículo señalando la edad de 18 años para
poder ejercer el oficio de cochero.

No comprendemos la actitud del señor
Martínez, pues aunque quiera excusarse en que
no asistió a comisión los vocales tiene de sobre
el Sr. Martínez medios dentro de la ley muni-
cipal para elevar el dictamen.

Tampoco puede servirle de excusa la creencia
de que no exista disposición alguna en las leyes
que señale dicha edad. El Ayuntamiento tiene
facultades para fijarla a fin de prevenir al públi-
co de los accidentes a que pueda dar lugar la
impericia de esos jóvenes obreros.

Es de esperar que el Sr. Martínez, capacitado
de estas razones, eleve al Ayuntamiento dicta-
men en el sentido indicado.

El Ayuntamiento, en sesión que celebró en
el día de ayer, acordó sacar a subasta el arbi-
trio sobre las caballerías que transitan por el
camino del Grao y puente de Nazaret, por dos
años forzosos y dos voluntarios, a contar desde
el 1.º de Enero de 1904.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en
el artículo 29 de la Instrucción de contrataciones
de 26 de Abril de 1900, se hace público
para que en el plazo de diez días puedan presen-
tarse las reclamaciones que se tengan por con-
venientes contra dicho acuerdo, advirtiéndose que
pasado dicho plazo no será atendida ninguna de
las que se produzcan.

Los señores Mari y Avallés han sido desig-
nados para que presidan e intervengan, res-
pectivamente, la subasta de derribo y aprove-
chamiento de materiales de las casas números
38, 40 y 42 de la calle de Carlos Corvera, que
se celebrará mañana, a las doce, en el Ayun-
tamiento.

Ha sido contratado el popular y afamado
cantador José García (s) Mscavián por la em-
presa del Salón Novedades, situado en la calle
de las Barcas.

La Academia Médico-Escuola verificó ayer
su segunda sesión después de la inaugural,
continuando la exposición del tema propuesto
por el Sr. Salvat, «La insuficiencia crónica del
miocardio, según los datos alemanes.» El
viernes terminará la exposición del tema y se
discutirá bajo la presidencia del eminente doc-
tor Pastor.

El domingo último se celebró en Sonaja una
fiesta que, además de divertir al vecindario,
puso de manifiesto las inmejorables dotes que
adornan a D. Juan Bautista Ballester, director
de la banda municipal de dicho pueblo.

Hubo bailes, luces de bengala, trasa y fue-
gos artificiales a cargo del afamado pirotécni-
co D. Marcelo Monzóis.

La animación en la plaza Mayor, donde se
celebraba el festival era extraordinaria, y los
aplausos deirantes su cesar se tributaban
a la banda y a su director, bastantes a servir
de estímulo para que una y otra sigan sin vaci-
laciones el camino emprendido, cosa fácilmente
hacedera si se tiene en cuenta que el Sr. Balles-
ter, decidido y entusiasta por el arte, domina
por completo la batuta.

Para baños y duchas de agua natural de
mar, los Baños del Almirante.

Abierto todo el año.

Han salido de Requena nuestros amigos
Sras. Mas, Laguna y otros correligionarios con
dirección a Cofrentes, Jalisco y Jarafuel, en
cuyos pueblos darán mitines de propaganda re-
publicana.

Es digno de aplauso la actividad del comité
de Requena.

El inspector de policía Sr. Pinada dió ayer
cuenta al juzgado de guardia de que a su
cuarto la había desaparecido un carro con dos
caballerías y 25 sacos que en él contenía.

La desaparición ocurrió frente al Hospital
militar mientras el carretero estaba hablando
con un soldado paisano suyo.

Varios padres de familia nos ruegan supli-
cemos a la Junta de Instrucción pública se
tome la molestia de visitar el local donde se
halla establecida una escuela de niños en la
calle del Huerto de los Sastreros, para que se
perazada de que no es posible continuar en di-
cho local un establecimiento de enseñanza, por-
que es minúsculo y no reúne ninguna de las con-
diciones que debe tener.

En locales como ese se establece la inteli-
gencia y la brusquedad del profesor y se expone
a los niños a contraer enfermedades.

Los ataques de bilis desaparecen rápidamente,
con el Citrato de magnesio efervescente de
Bishop. Desconfiar de imitaciones.

Para regularizar las funciones intestinales
no hay remedio que pueda competir con las
Píldoras de Vids del Dr. Ross. Eatonan el
estómago, que es el órgano en que descansa
todo el sistema de salud y de vigor.

A nuestro número de hoy acompañamos un
prospecto de la Compañía Parisisense de cupo-
nes primas mercantiles.

Recomendamos la lectura de él, pues ten-
mos la seguridad de que ha de interesar.

En casa de una matrona que habita en la
calle de Adreñados, presentóse el sábado últi-
mo a las ocho de la noche una joven de 22
años, soltera, llamada A. M. S., la cual dió a
luz un niño, muriendo poco después.

La madre de la muchacha denunció ante-
ayer el suceso al juzgado municipal del distri-
to, y ayer le fué hecha la autopsia al cadáver
de la joven.

Parece comprobado el alumbramiento y la
afirmación de la matrona de que cuando la chica
llegó a su casa ya no necesitaba sus servicios,
pero como la criatura no ha sido encontrada,
el juzgado municipal ha remitido las diligencias
al de instrucción del Mar.

LAPIDAS Avellanas, 5
J. Barroso Ayala

Muebles a plazos.—Véase cuarta plana.

LOTERIA NUMERO 1.—En esta adminis-
tración, calle de la Parisina, frente al Asilo,
hay gran número de billetes de Navidad a la
venta. Se regalan talonarios a los compradores
que tengan que hacer participaciones.

Baños de mar
de agua natural caliente
BALNEARIO DE PIZARRO

CIVILIZACION.—Caminar diariamente
mucho, bañarse con frecuencia, y tener secas
las ropas interiores al descansar, son necesida-
des para los sónicos y para las personas que
padecen languidez, palpitación, escalofríos, ja-
quecas, vértigos ó sueños intranquilos; además
de que deben alimentarse bien.

Para curar el estreñimiento, lo mejor es co-
mer puras de legumbres, y principalmente de
lentejas ó de frijoles ó de alberjas, a la vez que
los alimentos generales.

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos
ó ardor del estómago, calambres estomacales ó
intestinales, y todos los demás síntomas de in-
digestión ó de fermentaciones accidentales se
alivian en diez minutos con tomar 2 obleas y
radicalmente se curan con tomar un solo estu-
che, y las dispepsias, por crónicas que sean, se
curan con tomar tres ó cuatro estuches de legiti-
mo DIGESTIVO MOJARRIETA; que es el
único verdadero gastro-intestinal completo y
está universalmente confirmado superior a todos
los otros para curar las enfermedades del estó-
mago.

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este
preparado, muy rico en elementos nutritivos,
es un potente tónico; una cucharada diluida en
trot de agua equivale a la mejor taza de caldo.
Fíjase en todas las farmacias y droguerías.
Laboratorio del doctor Castell Orta, Almas, 7,
Valencia.

Nuevo procedimiento para no tener los las
pastillas Almenar. Deseles 4.ª plaza.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Le-
che para de vaca a domicilio; medio litro, 25
céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encar-
gos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y
Palomar, 16, y en la ferretería de D. Ernesto
Ferrer, Barcas, 1.

Hemos comprobado que los servicios de la
Indole de los que presta «La Ibérica», son muy
necesarios a las clases sociales, constituyendo
por abonos muy módicos el seguro más completo
de la tranquilidad y la salud.

Las inmejorables condiciones de «La Ibéri-
ca», el acierto y seriedad con que la dirige don
José Torregrosa, son fiel garantía de cuanto
precepta su reglamento, cuyas condiciones,
superiores a cuanto pudiéramos imaginar, lo
recomiendan eficazmente. Y en corroboración
de nuestros asertos, pueda el público pedir cir-
culares y reglamentos de la referida Compañía
en sus oficinas, San Vicente, 115, principal, ó
a sus agentes.

Bicicletas.—Se compran neumáticas usa-
das.—Guillem de Castro (frente al Matajero).
Velóromo.

El acoradido BICARBONATO DE SOSA
QUIMICAMENTE PURO de «Torres Muñoz»,
se vende en todas las farmacias en latas de kilo
y medio a 5 pesetas, y en a de un autor, San
Marcos, 11, Madrid.

Enfermedades de la boca
y garganta
por crónicas que sean. Alivio rápido y curación
segura con las pastillas clorobarradas a la
Cocaina Espinar. Están reconocidas sus virtu-
des por los principales médicos, en la Ronque-
ra, Laringitis, Fiebre, Inflamación de las
glándulas y enfi, mal olor de boca, etc., etc.
Indispensable a los cantantes y orad. res.—Far-
macias y droguerías.

Movimiento obrero
SOCIEDAD DE AJUSTADORES FORJA-
DORES Y AYUDANTES EN HIERRO.—
Compañeros: Se os convoca a junta general
extraordinaria que se celebrará el jueves próxi-
mo 26 del presente a las seis y media de la
tarde en su local social, Sirausa, 13, como
continuación de la junta general extraordinaria
anterior.

Se os encarece la más puntual asistencia,
pues los acuerdos que se han de tomar son de
suma importancia.—El secretario, Manuel Ramirez.
OBREROS EN MUEBLES CURVADOS.—
Esta sociedad os convoca a junta general para
el día 25 del presente a las seis de la tarde, para
tratar de la solución que se ha de dar a la huel-
ga del taller del Sr. Olmos y acordar las bases
que se le tienen que presentar a dicho patrono
y enteraros de los rumores que han llegado a
esta sociedad sobre el anechecho taller y otros
asuntos de mucho interés y es preciso que no
la ignoreis ninguno.

Esperamos no fallaréis a dicha junta por
tratarse de una victoria para esta sociedad y
sin vuestra presencia nada se podrá arreglar y
es de rápida urgencia é imposible aplazarla
para otro día.—José Montero.

PEINEROS.—Se convoca a junta general
extraordinaria, que se celebrará esta mañana a
las diez, para manifestar el resultado que ha
dado la entrevista con los patronos.

Esta comisión aplica la asistencia por ser
asunto de gran interés.—La comisión.

**ALBAÑILES DE PUEBLO NUEVO DEL
MAR.**—Se convoca a junta general para esta
noche a las siete en el local social, con objeto
de nombrar la directiva y dar lectura al regla-
mento que existe aprobado por el Gobernador
civil.—El secretario, Joaquín Noguera.

A los repatriados
Se ruega a los comités de la provincia de
Valencia que no hayan remitido las listas no
minales de todos los individuos residentes en
los pueblos, que las manden en el término de
ocho días para hacer una única lista y remitirla
a la Junta Central de Madrid, para que ésta dé
poderes a D. Nicolás Salmerón en nombre de
esta provincia a fin de que nos defienda en el
Parlamento.

Se dirijirán a mi nombre, calle de Adre-
ñados, núm. 8, tercero.
Enrique Navarro.

Teatros
APOLO.—Mañana se despide del público
valenciano el notable ilusionista Cesare Watry,
que con tanto éxito ha actuado en el teatro
Apolo. En esta función, además de verificar
por primera vez la desecupación de una perso-
na, descubrirá ante el público el secreto del
bañi, que tanto ha llamado la atención y a
tantos comentarios se presta.

RUZAFÁ.—El sgoibio de original nos im-
pide dar cuenta hoy del beneficio de la Srta. Bor-
dás celebrado anoche. Mañana lo haremos con
la extensión que merece.

Colecciones de sellos de los diputados de la Unión Republicana

a 30 céntimos cada una. De venta: En los principales kioscos y en el Casino de la
Unión.
Depósito: En la administración de este periódico.

Pedro Domecq

Jerez de la Frontea
Casa fundada en 1730
EXQUISITOS VINOS DE JEREZ
Cognac DOMECQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Plaza del Picadero,
bajo, Valencia.

El Mundo Teatral

Dr. D. JESUS GABANAS
Carretas, 44, Barcelona

Se publica los días 10 y 25 de cada mes.—Precio de la suscripción: 1'50 ptas. trimestre,
con derecho al anuncio del teatro, salón d artista.—PAGO ANTICIPADO.—Se admiten suscrip-
ciones en Valencia, en casa del correspondiente artístico, Torno, 31, 3.º

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada
Superfosfatos de San Gobain
PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agencia
general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Quí-
mica.

Agentes de seguros

Se solicitan en todo el reino, para la
compañía «El Amparo del Agricultor».
Dirigirse al subdirector D. Alberto
Carsi, D. Juan de Austria, 11, entresuelo,
Valencia.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—Mariucha.
—A las 9.
TEATRO RUZAFÁ.—Repeticón del bene-
ficio de la primera tiple Srta. Bordás.—El Sento
de la Isidra.—El señor Joaquín.—Bordó de Una
Vieja.—Lola Montes.—A las 9.
TEATRO APOLO.—Última y despedida.—
La desecupación de una persona por Mr. Watry.
—A las 9.
SALON NOVEDADES.—Cuadros de cine-
matógrafo, entre ellos el sensacional «Incendio
en Londres».—El prestimano Florencia.—La
completista española Leonor García.—Baile por
Eloisa y Amparo.—A las siete.

Avisos de corporaciones

ACEQUIA REAL DEL JUCAR.—Almusa-
fas.—A los efectos prevenidos en los artículos
9.º, 10 y 18, del reglamento vigente de aguas,
se convoca a junta general ordinaria de señores
regantes en este término, para el día 6 de Di-
ciembre próximo y hora de las diez, en el local
de esta Junta Directiva, plaza Mayor, núm. 3,
advertiéndose que de no asistir número suficiente
para tomar acuerdo, se celebrará dicho acto el
domingo siguiente, a la misma hora, con los
señores que concurren.—Almusaías 20 Noviem-
bre de 1903.—El presidente, José Chacón.—
El secretario, Bartolomé Doria.

ACEQUIA REAL DEL JUCAR.—2.ª Sec-
ción.—Los propietarios regantes de los térmi-
nos municipales de Sollana, Alginet, Benifayó,
Almusaías, Silla, Alcañer, Pissent, Albal y
Beniparrell, y los de Algemesi que riegan por
las fosas de Pardines y Brugada, podrán satis-
facer el tributo del riego titulado «Veintena»,
por todo el mes de Noviembre y diez primeros
días de Diciembre, exceptuados los festivos, en
la administración, calle de la Bailía, número 2,
principal, desde las nueve de la mañana a la
una de la tarde.

SOCIEDAD VALENCIANA DE ELECTRI-
CIDAD.—El consejo directivo de esta sociedad,
ha acordado sacar a suscripción DIEZ MIL
ACCIONES serie B., de 30 pesetas cada una,
de las que tiene en cartera, cuya suscripción se
verificará con arreglo a las condiciones siguien-
tes:

- 1.º El tipo de emisión es el de la par, ó sea
de 50 pesetas cada acción.
- 2.º El desembolso del valor de las acciones
se efectuará en la siguiente forma: 10 por 100
al hacer la adjudicación; 30 por 100 durante el
mes de Enero de 1904; 30 por 100 durante el
de Febrero; y 30 por 100 durante el de Marzo.
- 3.º Al tiempo de hacer la suscripción depo-
sitarán los solicitantes en la caja de la compañía
el 10 por 100 del valor de sus pedidos en garan-
tía del primer plazo mencionado.

La suscripción estará abierta en las oficinas
de la sociedad, calle de San Vicente, 185, los
días 14, 15 y 16 de Diciembre próximo, de
nueve de la mañana, a una de la tarde.—Si las
acciones solicitadas exceden de las ofrecidas, el
consejo efectuará el prorrateo correspondiente
con arreglo a lo prevenido en los estatutos.—
Valencia 21 de Noviembre de 1903.—El presi-
dente del consejo, Eduardo González.

RESTAURANT MIRAMAR

A CARGO DE
Clemente Hermanos

Cubierto desde cuatro pesetas.—Servicio a
la carta.—Ostras frescas de Marenes del Vivero,
—Vinos, champagnes y licores finos.—Teléfono
núm. 1.037.

Establecimiento

La Jerezana

E DIEGO LERIDA
antiguo dependiente del Comado de Antoin

Se sirven almuerzos y cenas. Hay pájaros
fritos al estilo de Madrid. Perdices en aceite y
en escabeche. Inmenso surtido en licores de to-
das clases y vinos. Especialidad en los vinos
de Jerez. Está abierto para comodidad del
público hasta la salida de los teatros.
28, PLAZA DE LAS BARCAS, 28

Se alquila

un horno en Ceresgente, en el punto más cén-
trico; darán razón en Alcañer, Mayor de Santa
Catalina, núm. 27, almacén de muebles.

Fábrica de torcidos de algodón

especiales para médicos

Los algodones de esta fábrica, de un negro
destruible y colores sólidos, son los mejores
para géneros de punto y los únicos que conser-
van las máquinas en su primitivo estado.
DESCALZO Y VILLENA, LLOP, 8 y 10
Trayectoria plaza S. Francisco a la calle S. Vicente
—VALENCIA—

A los enfermos de los ojos

El preparado que doy a la publicidad, no ha
necesitado del anuncio y del reclamo para con-
quistarse una numerosa clientela; que está dis-
puesta a certificar la verdad de las curas alcan-
zadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar
las gran acciones en todos sus grados, inflama-
ciones, ulceraciones de la córnea y de la con-
juntiva y enfermedades de la región lacrimal.
Depósito principal: Farmacia de M. Estruch,
Lorja, 8, Alcañer, en Valencia, droguería de los
Sras. B. Abascal y Compañía.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el
dinero en el término que no se cura.

Ferro-Quina-Bisleri

El uso de este licor
se considera hoy día
como una necesidad
para los débiles de
estómago.

EL FERRO-QUINA
BISLERI es de efec-
to estomacal, tónico
y reconstituyente; ex-
cita el apetito, facilita
la digestión, fortalece el estómago
y el cerebro y procura una pronta as-
imilación de los elementos nutritivos,
aumentando los glóbulos rojos de la san-
gre.

Para los pedidos en España, dirigirse
a D. ALFONSO ROLANDO, Bajada
San Miguel, 1, Barcelona.

Los sabañones

Se curan en 24 horas con la
FOMADA ADROVER

Precio: Dos reales caja.—Depósitos:
Igual Contat y B. Abascal.

Al por mayor: J. Adrover, farmacéu-
tico, Gandía. (Desconfíese de las imita-
ciones).

Consultorio Grifol

Enfermedades
secretas

HORAS DE CONSULTA
De 10 mañana a 4 tarde.
Santa Teresa, 21

Conseteria artistica

A MIRO

3, Avellanias, 3

Ultimos modelos de París.—Elegantes con-
fecciones a medida.

Especialidad
En corsets fajos, para
señoras delicadas del
viente.

El Mundo Teatral

Se vende a precios baratísimos de sellos de
teléfono y campo, timbres aéuticos y
diversos en artículos de óptica y filatelia. Plaza
de Santa Catalina, núm. 17.

LA MEJOR PURGA

Sales gaseoso-purgantesantibiliosas, tónicas y depurativas

DEL DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y una caja de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pidanse.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Por telégrafo y teléfono

Llamamiento

«El Correo» hace un llamamiento a las huestes del partido liberal para que se acojan a la nueva bandera.

Dice que encargados los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo para dirigir conjuntamente el partido, ninguna cuestión de principios opuesta a que entren cuantos vivieran bajo la jefatura de Sagasta.

Cree que los que quieran entrar obtendrán una cariñosa acogida.

El viaje a Lisboa

Se ha acordado que durante la estancia de D. Alfonso en Lisboa permanezcan allí el «Cardenal Cisneros», el «Carlos V» y el «destrozer Andez».

Estos buques hallanse en Vigo.

Los registros domiciliarios

El gobernador civil ha dicho que los registros domiciliarios de hoy han obedecido a haberse tenido confidencias de que se ocultaban en ciertas casas los autores del robo de la casa de la duquesa de Frias.

Congreso

Preside el Sr. Romero Robledo. Desanimación.

En el banco azul los señores conde de San Bernardo, González Besada, García Alix y Cobian.

D. Eduardo Gasset se ocupa de la pesca en las rías de Galicia.

Consigna los perjuicios que se les irroga a aquellos pescadores con la competencia que les hacen las barcas extranjeras del bon.

El Sr. Cobian lamenta estos perjuicios.

Dice que las barcas extranjeras pescan fuera de las aguas jurisdiccionales.

«Lo que se puede hacer—exclama—es negociar un tratado reglamentando la pesca.»

Respecto a lo establecido gran vigilancia, aunque este resulte algo difícil.

Anuncia que se establecerá para este servicio un remolcador en el Ferrol.

El Sr. Ruiz Jiménez pide datos para que no dude nada de las ventajas de la aprobación del proyecto de subvención para la capitalidad de Madrid.

Exalta al gobierno a que procure aprobar cuanto antes dicho proyecto para evitar el hambre a los obreros, que sobrevendrá con los frios.

El Sr. García Alix asiente a estas manifestaciones.

El Sr. Ruiz y Jiménez anuncia una interpelación sobre la concesión de los tranvías eléctricos.

El duque de Almodóvar se ocupa del debate de la Cámara francesa sobre la cuestión de Marruecos.

Dice que España es la primera interesada en ella, y debe fijar su atención en cuanto se haga y diga en el extranjero.

Preguntó al gobierno si ha adoptado las convenientes medidas para garantizar los intereses de España.

El conde de San Bernardo declara que las preguntas del orador han sido contestadas por Mr. Delcassé en la Cámara francesa, reconociendo la prioridad de España en la cuestión de Marruecos.

Afirma que el gobierno ha adoptado las necesarias medidas a que aludía el duque de Almodóvar.

El Sr. Nocedal le interrumpe y anuncia una interpelación sobre el asunto, declarando que ni en los tiempos del conde de San Bernardo ni en los del duque de Almodóvar se han adoptado medidas encaminadas a defender los intereses de España, que continúan completamente huérfanos de protección.

El duque de Almodóvar: Está S. S. completamente equivocado.

El conde de San Bernardo protesta de las palabras del Sr. Nocedal, sosteniendo que ahora como siempre están bien guardados y defendidos los intereses de España en Marruecos.

Acepta la interpelación.

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma petaca, 2 y 4 reales y latas de 1 kilo, 20 reales

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, artritias, gastralgias, acidosis, etc., etc. Es también un excelente desinfectivo y un auxiliar culinaria que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndoles más tiernos, finos y sabrosos.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Tintura iodo-tánica del Dr. Greus

Es el mejor remedo contra el esorofulismo

Eso se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfático perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esa enfermedad azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

El Sr. Nocedal insiste en que los intereses españoles hallasen abandonados.

«Lo demostraré—añade—al alguna vez se rompiese el statu quo, que no podríamos movernos por el movimiento envolvente de Francia desde Argelia y Orán.»

El Sr. Azorárate se ocupa de un capitán de ejército fallecido en Legarés, a quien el cura se ha negado a enterrar en sagrado por haber muerto sin confesión, a pesar de ser católico.

Añade que el obispo ha aprobado la conducta del párroco.

El Sr. García Alix explica confusamente lo ocurrido.

El Sr. Azorárate insiste en que se ha faltado a la ley.

Recuerda la decisión del Concilio de Trento ordenando se entierre en sagrado a los que no hayan practicado la última confesión siempre que sean católicos.

Rectifican varias veces ambos oradores.

El Sr. Romero Robledo propone que se celebren sesiones dobles, hasta la aprobación de los presupuestos, por la mañana, de nueve a una y por la tarde de tres a siete.

El Sr. Azorárate hace algunas observaciones.

El presidente propone también que los días festivos se celebren sesiones por la tarde.

El Sr. Azorárate afirma que las sesiones en los días festivos no caben, según el reglamento.

El Sr. Romero Robledo opina lo contrario.

Pone a votación la proposición y se aprueba por 92 votos contra 25.

El Sr. Suárez Inclán pide se lean algunos artículos del reglamento antes de la votación.

El Sr. Romero Robledo: Ya se leerán después.

Se leen, y el Sr. Suárez Inclán demuestra que el acuerdo conculca el reglamento, pues éste dispone que las sesiones sólo duren seis horas, y ahora, con el acuerdo de referencia, durará ocho.

«Además—dice—no hay motivo para que en 24 de Noviembre se tomen medidas extremas.»

Protesta de que la Cámara se someta al yugo del Sr. Romero Robledo.

El Sr. Romero Robledo: Mañana habrá tiempo para ocuparnos de eso.

Orden del día:

(Escándalo monumental. Los republicanos, los carlistas y el Sr. Suárez Inclán protestan a gritos. La mayoría permanece callada. El señor Romero Robledo se sobresale.)

Se leen los artículos que disponen se dediquen dos horas diarias a preguntas.

El Sr. Romero Robledo dice que en el tiempo destinado a ellas en la sesión de mañana podrá volverse a tratar de este asunto.

El Sr. Suárez Inclán se aviene a ello.

El partido democrático-radical

A las dos y media de la tarde se ha reunido el partido democrático-radical en el Senado.

Han asistido unos 200.

El Sr. Montero Ríos ha declarado que hoy era una de las alegrías más grandes de su vida desde 1835 en que se reunió con el señor Alonso Martínez para redactar las bases del partido liberal.

Ha hecho grandes elogios del Sr. Sagasta, de su amor a la libertad y a la democracia.

Se ha ocupado luego del marqués de la Vega de Armijo.

«Lamento que su enfermedad—ha dicho—le haya privado de venir aquí, pero le tenemos presente en espíritu.»

Es el hombre venerable del partido liberal.

De él han de sacar las orientaciones que se han de imprimir al partido.

Permitidme que le dirija un saludo cariñoso.

El marqués de Teverga agradece las frases dirigidas a su jefe.

El Sr. Ayerbe elogia al Sr. Montero Ríos.

El Sr. Canalejas dice:

«Yo vengo a la familia de la cual me separé, para participar del hogar común.»

El Sr. Montero Ríos: Siempre vivió con nosotros el Sr. Canalejas.

El Sr. Canalejas continúa su discurso, y dirige un cariñoso saludo al marqués de la Vega de Armijo, como jefe indiscutible de la minoría en el Congreso. (Aplausos.)

El general López Domínguez: Alguien ha dicho que soy nuevo entre vosotros.

(Voces: ¡No! ¡No!)

Ahora nos unimos el Sr. Montero Ríos y yo.

Estoy en familia.

Los reunidos pasan al salón, donde va a comenzar la sesión.

Deséchase varias enmiendas y se votan varios capítulos.

Léanse los explicatorios para procesar a los Sres. Salmerón, Lombardero y Janoy.

Levántase la sesión.

Senado

Preside el general Azorárate.

Hay un lleno completo.

A primera hora dirigense ruegos y preguntas de escaso interés.

El Sr. Dávila explica su anunciada interpelación.

Dice que hoy que hacer justicia a los gobernantes en estos tiempos en que se organizan elementos.

Elogia al Sr. Montero Ríos, jefe del nuevo partido democrático-radical.

Cree que constituye una esperanza para el porvenir.

Dice que aplaza explicar su interpelación para mañana, con objeto de ceder la palabra al Sr. Montero Ríos, que tiene importantes manifestaciones que hacer.

Se levanta el Sr. Montero Ríos. (Espectación.)

«Permitaseme—exclama—hablar en descargo de una jefatura que yo no he intentado abrogarme.»

Dice que la democracia es el ambiente de los pueblos modernos.

«No acepto—exclama—la dirección, que se halla en los que constituyen el partido.

Sólo recojo las responsabilidades que de ella dimanaron.»

Astaré la gloriosa figura del marqués de la Vega de Armijo, que es el jefe indiscutible del partido.

Inspiraré mis actos en el pensamiento de los señores López Domínguez y Canalejas, que constituyen una esperanza legítima para la patria.»

Dirige luego cariñoso recuerdo al Sr. Sagasta.

Declara que el nuevo partido se propone cumplir el programa liberal.

«No se trata—añade—de una conjunción.

En la cuestión social procurará darse representación en las Cortes al proletariado, como se hace en otras naciones.

En la cuestión religiosa se respetará la libertad, se reformará el Concordato, y en lo que hace referencia a las Congregaciones, se creará un estado de Derecho para que todas vivan con arreglo a la ley.

Procurará elevar el nivel intelectual de España.

Se crearán tribunales arbitrales, leyes de contratación del trabajo.

«Aboliremos—dice—los odiosos consumos y suprimiremos los repartos, signo de tiranía.

Procuraremos coger el alfiler que separa al pueblo de los gobernantes, aproximándonos al primero.

Amparados en el trono, realizaremos la democracia.»

Dirigiéndose al Sr. Villaverde, exclama:

«No basta aspirar a la consolidación económica.»

Hay necesidad de realizarla.»

Termina mostrándose partidario de la alianza con Portugal.

Habla a continuación el general López Domínguez.

«Estoy conforme con las manifestaciones de mi ilustre jefe.»

Recuerda el patriotismo con que defendió siempre los gabinetes de conjunción liberal.

Añade a la última crisis, asegurando que todavía no ha sido explicada.

Se acuerda prorrogar la sesión.]

Interviene el Sr. Villaverde.

Recuerda la neutralidad que ha observado el gobierno en el pleito de la jefatura de los liberales.

Elogia la memoria del Sr. Sagasta.

Se felicita de que haya quedado constituido un nuevo instrumento de gobierno.

Recuerda que deben mantener relaciones cordiales.

Examina ligeramente el programa expuesto por el Sr. Montero Ríos y encuentra en él grandes analogías con el del gobierno.

«También yo—dice—considero necesario

poner orden en la Hacienda, robustecer el crédito, legislar para los obreros y entablar negociaciones de alianza con Portugal.»

Rectifican todos.

Por falta de número se suspende la votación definitiva de la reforma del Consejo de Estado, y se levanta la sesión.

El conde de Valdeterrazo, en nombre de los cansejistas, elogia a los conjuncionados.

Añade Salvador: El partido que acudió Sagasta queda dividido.

Algunas voces: ¡Falso! ¡falso! (Murmullos.)

Añade Salvador: Sólo falta que no me dejéis hablar...

Estamos divididos, aunque aquí se diga que se ensaña el partido.

A la lecura que hemos cometido dividiéndonos, es preferible no tener jefe, que siempre sería mejor que llegar a este estado.

El programa del Sr. Montero Ríos nada nuevo tiene que obligue a esta división.

El partido liberal ni está aquí ni allí.

No estamos unidos, pero vamos hacia el mismo ideal.

Somos dos batallones del mismo regimiento.

El Sr. Montero Ríos: A nadie se le han cerrado las puertas.

Siyo soy algún obstáculo, estoy dispuesto a irme a mi casa.

(Voces: No, no.)

Mi persona no es nada; no hacen falta dos jefes para ambos batallones.

Que el partido elija a quien quiera.

Voces: No, no.

El Sr. Salvador (D. A.) dice al Sr. Montero Ríos que para nada se ha referido a la otra mitad del partido liberal.

Lance de honor

Hoy se ha efectuado un lance de honor entre el concejal Sr. Noguera, sobrino de D. José, y el Sr. Cantero.

El Sr. Noguera ha sido apadrinado por el Sr. Blasco Ibáñez.

Cartarista «decente»

El gobernador civil Sr. Lacierva ha recibido bajo sobre tres resguardos del Banco de España y una cartilla del Monte de Piedad.

Los documentos importan una cantidad respetable.

Iban acompañados de una carta firmada por un cartarista, que debe ser de lo más decente de la clase.

Explica en dicha carta que habiendo sido robados esos valores, los devolvía para que se entregaran a quienes justificaran después ser los legítimos dueños.

Atención

Una representación de maestros peluqueros ha visitado al presidente de la comisión que entiende en el proyecto de descauso dominical.

Piden se les autorice para trabajar los domingos hasta las dos de la tarde.

La comisión oír a los oficiales de este gremio para decidir lo más oportuno.

Presupuesto aprobado

La comisión de Presupuestos aprobó el de Ingresos.

Con este ha terminado sus trabajos.

Muñoz Rivero

Don Benito.—Denegóse la petición de nueva vista formulada por el defensor Sr. Muñoz Rivero.

En la vista de hoy se ha renunciado a la prueba pericial.

Han declarado varios testigos.

Sus manifestaciones han carecido de interés.

La guerra marroquí

Mejilla.—Los imperiales salieron el lunes hacia la costa.

El Roghi avanza hacia Lagn, arrasando los aduanares y kabilas sometidas recientemente al sultán.

Loco o criminal

Barcelona.—En una casa de la calle de San Severo, de San Andrés de Palomar, vivía un matrimonio anciano, de unos 60 años de edad, llamado el marido Joaquín Andreu y la mujer Ignacia Pursada.

Con ellos habitaban un hijo viudo, de 15 años de edad, con una hija de once y otro hijo del matrimonio anciano, llamado Ildelfonso Andreu, casado, empleado en una fábrica de tejidos, en la que ganaba 10 pesetas a la semana.

Esta familia no se avenía muy bien.

La carencia de recursos y la mala administración de la misma, esposa de Ildelfonso, motivaban frecuentes reyertas, en las que intervenían los vecinos para poner paz.

El domingo promovió una acalorada disputa, que se reprodujo anoche.

Como de costumbre, intervinieron algunos vecinos, y calmados los ánimos, fuéronse todos a dormir.

A media noche Ildelfonso abandonó el lecho, y provisto de una hacha y un cuchillo, se dirigió a la habitación de su hermano el viudo y una hija de éste, de once años de edad, a quienes hirió.

De allí se trasladó al cuarto de sus ancianos padres, a quienes dió varias estocadas, produciéndoles heridas graves.

Creyendo ya muertos a todos, el criminal salió de la habitación.

La madre, arrastrándose, pudo salir al balcón a pedir auxilio.

A las voces de ésta acudió un guardia municipal, que se encontró con el Ildelfonso, deteniéndole.

El criminal ha declarado que quiso matar a los para evitar que sufrieran la miseria en que viven.

Los heridos han residido en conjunto 27 horas.

El debate político

Los Sres. Canalejas y Nocedal han preguntado hoy al Sr. Romero Robledo si el debate político podría empezar esta tarde o mañana.

El Sr. Romero Robledo les ha dicho que le era imposible acceder a que empezara el debate hasta el jueves.

De pura sangre

Londres.—La princesa Alicia, hija del pretendiente D. Carlos, se ha fugado (sin duda por no ser menos que su hermana Elvira), con un cochero, desapareciendo del castillo de Gavernitz.

A pesar de las pesquisas, la policía no ha logrado encontrarlos.

Alicia cuenta 27 años, se casó hace cuatro y tiene un hijo.

Esta noticia ha sido muy comentada, haciéndose observar el instinto genésico de la familia.

¿Qué será?

Los capitanes delegados han practicado esta mañana algunos registros domiciliarios en los distritos de Buenavista y Hospital.

Han guardado absoluta reserva acerca del motivo y del resultado de estos registros.

El marqués de la

Vega de Armijo

Por efecto de las muchas conferencias celebradas estos días, se ha agravado en su enfermedad el marqués de la Vega de Armijo.

Los médicos le han prohibido que reciba visitas.

En la reunión del Senado le representará el marqués de Teverga.

Ultimas noticias

—Londres.—Un loco ha penetrado el despacho del gobernador del Banco, disparándole un tiro.

El gobernador resultó ileso.

Después disparó tres tiros contra el secretario.

Resultó herido.

—En el Cómico se ha estrenado un juguete titulado «Guillermo Tell.»

No ha gustado.

La intemperancia de la claqué ocasionó protestas en el público.

—En Eslava se ha estrenado una obra titulada «Lagarto! Lagarto!», original de López Marin.

Obtuvo éxito.

—París.—Cerca de Arlés han sido detenidos tres anarquistas.

Uno de ellos es español.

Tenían proyectado hacer descarrilar el tren en que viajaban los reyes de Italia.

—Palma.—Cuatrocientos estudiantes recorrieron las calles para protestar de que se les obligue a permanecer en clase cuatro horas.

La policía los disolvió.

—Don Benito.—En vista de que el tribunal ha denegado la petición de Muñoz Rivero, éste se dirigirá a Madrid para pedir al ministro que se traslade el juicio oral a otra Audiencia.

LEORCA.

blanca rizada que le servía de cabellera, los bolsillos de su ancho capote llenos de periódicos y folletos que leía siempre en el camino, ya fuera su coche, ya a pie. Carlota mostraba un rostro compungido al saludarle en el patio:

Dr. A. Salvati Costanzi
Estreñimientos uretrales

Uretritis-Prostatitis-Cistitis
Ojeras de la vejiga
Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin...

Males venéreos
Curación radical con el antiséptico Robb
Costanzi depurativo inoperable de la sangre...

Sifilis
Curación radical con el antiséptico Robb
Costanzi depurativo inoperable de la sangre...

Estos medicamentos se encuentran en Valencia en las
farmacias de: Depósito: C. López Moreno, San
Vicente, 17, y en casa del inventor, Calle Diputación, 319,
Barcelona.

Form: com: tram: spec: lave: fog: mor: s. z. roob: qu:
cal: del: leg: cas: sal: par: zuc:—

Form: com: tram: spec: lave: fog: mor: s. z. roob: qu:
cal: del: leg: cas: sal: par: zuc:—

Papelería de Botella
San Vicente, núm. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños—Car-
tapiques y plumas para letra española, inglesa y re-
dondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para
escribir y sellar.—Estuches de matemáticas, y
demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de
todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales y
engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.
—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes
de Vitoria.

¡Novios! á casarse
Facilidad en el pago

Mobiliario completo, de una casa, compuesto de
Pesebras

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 'Una sillera tallada', 'Una cama matrimonio', 'Sillera Viena', etc.

Mobiliarios completos, desde 1057 pesetas en adelante.

Todo á plazos y al contado
LA AMUEBLADORA
Bajada de San Francisco, núm. 27

Maderas

Pino de superior calidad.
Pezasachas desde veinte á setenta centímetros, de
diámetro y hasta 18 metros de largo.

Isabel La Católica, 10.—Valencia

PASTILLAS ALMENAR

Con el uso de estas pastillas desaparece toda clase de TOS por rebelde y pertinaz que sea. Probado y es convincente.

NESTLE Leche condensada

incomparable, aromática, rica en crema y de gran valor, nutritivo, para todos los usos de las familias.

VILLAS MORENO

A los españoles que por correo le han manifestado su gratitud, les envía desde aquí, su salud y estimación.
Recomendamos á los DESHAUCIADOS y ABURRIDOS de otros tratamientos más ó menos CALAMITOSOS y ANTIDIENTIFICOS, el ANTIBLENORRAGICO VILLAS MORENO, contra BLENORRAGIA, PURGACIONES Y demás molestias de VIAS URINARIAS, á 3'50 y 4 pesetas.

Exigir nuestra marca registrada.
Representante en Valencia: D. R. Llobregat.—Depósitos: Dr. Torrens (P. del Mercado); Dr. Calvo (Id. id.); Sr. Zaonero (calle S. Vicente); Sr. R. Merant (calle Cuarte); Bernardo Aliño (P. de Cajeros); Dr. Castell (Id. id.); Sr. Martínez (Grao-Valencia); D. F. Listerri (Id. id.).—Depósito general: Droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía (P. del Mercado), y en todas las principales farmacias de España, América é Inglaterra.

Villas Moreno Farmacia.-Cartagena

1548 Estrella

maquinas para coser marca Estrella
ha vendido en un año la
maquina de la calle de
Ruzafa, 12 y 14.

Medalla de oro en la
exposición de París de
1900.

Maderas.-Postes

En el cercano pueblo de Villamarchante, y junto á la estación de la vía férrea, hay una regular partida de postes de seis á nueve metros de largos, propios para la conducción de cables eléctricos. Para tratar dirigirse á D. José Vázquez, serrería mecánica, Benaguasil.

Pavimentos de asfalto

Terrados, patios, almacenes, &
La última palabra del adelanto en la construcción.

Con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.

El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto.

PRIMO TRAVES
Portal de Valladolid, 12, 1.

Maderas
De movida, bandes, abeto, pino y pino
en planas, tablas y tabloncillos
para obras y carpintería. De nogal,
plata y haya, en tablas y tabloncillos.

Construtor de POZOS ARTESIANOS
y de toda clase
con 20 años de práctica
á precios económicos

Vapores directos á Barcelona

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita. El establecimiento es reducido, pero bonito; el alquiler de la casa es económico y hay local suficiente para trabajar en él 40 personas.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

¡Ocasión!
En lo más céntrico de esta capital se cede por 5,000 pesetas un comercio acardiado, á cuyo frente basta con que esté una sola señorita.

de la vida. Como siempre, la pregunta quedó sin contestación; pero hay que creer que debió cometer muy grandes faltas para que Dios la hubiera condenada á venir á ser, y permanecer sicado, la compañera ciega y obtusamente enamorada de un ser semejante.
Para acabar de agriar el humor ya tan negro del poeta, al enojo, á la tristeza de la soledad vino á añadirse la enfermedad. Como todos aquellos que han vivido largo tiempo en la indigencia, D' Argenton tenía un mal estómago, muy delicado, muy quejoso, que se escuchaba, —como suele decirse,—y en la gran calma de la casa de los Alises, nada le era más fácil. ¡Qué buen pretexto también para explicar la esterilidad de su cerebro, los largos sueños sobre el diván, aquella apatía que le inclinaba! Desde luego el famoso «trabajo: el señorito trabaja», fué reemplazado por «el señor tiene su crisis.» El bantío con esa palabra vaga un malestar intermitente que no le impedía ir á la despensa varias veces al día, cortar largas robanadas de pan tierno, que estaba con una buena capa de mantequilla, en las que mordía con furor. Aparte de esto, todo lo demás lo tenía de enfermo; el paso lánguido, el mal humor, las exigencias perpétuas.
La buena Carlota lo compadecía, lo cuida-

clararlo. Sea como quiera, el buen hombre no se fastidiaba en casa de los Parisienses, se levantaba muchas veces para decir: «Voy á Rie, á Tigery, á Morsang...» y continuaba la conversación comenzada, hasta el momento en que las pifadas de su caballo, que se impacientaba en la puerta, le obligaban á marcharse á la carrera, deseando un buen día al poeta y á Carlota, preocupada de su enfermo, y ordenando de siempre lo mismo:
—«Dale usted distracción.»
—«Distracciones!»
Ella no sabía qué hacerse para procurársela. Se pasaba horas enteras combinando las comidas, ó marchaban al bosque, en cabriolé, llevando un almuerzo, un filete á la papillot y legajos de periódicos y de libros. El se fastidiaba?
Compró un bote; pero fué todavía peor, el día á día en medio del Sena era forzado, absoluto, por lo mismo insostenible á esos dos seres que no se decían una palabra; arrojaban sus anzuelos para comparse y encontrar, en el silencio obligado de la pesca, un pretexto, una excusa á un mutismo perpetuo. Bien pronto la barca quedó amarrada entre los juncos de la orilla, llena de agua y de hojas caídas...
Después vinieron otros caprichos y fantasías

Cecilia, era todavía más prolija que al contar sus viajes.
—«Por qué no la trae usted por aquí, doctor?» —decía Carlota. —«¡Se divertirían tanto los dos!»
—«¡Oh! no señores. La abuela no lo consentiría. Ella no confía en la niña á nadie; ella misma no va á ninguna parte después de nuestra desgracia.
Esa desgracia que el viejo Rivals recordaba á menudo, era la pérdida de su hija y de su yerno, muertos los dos en el mismo año de su casamiento, poco después del nacimiento de Cecilia.
Esa doble catástrofe envolvía un misterio. Con los d' Argenton, la confidencia del doctor se reducía siempre á estas palabras: «Después de nuestra desgracia», y la tía Archambault, que estaba al corriente de la historia, se encerraba en estas frases demasiado vagas:
—«¡Ah, caramba, sí, ahí son gentes que han sufrido grandes desgracias...
No se habría dicho, al ver la alegría y la animación del médico cuando venía á los Alises. El greg (ponche) de Carlota quizás entraba por alguna cosa, un ponche cargado, morrocotudo, que la señora Rivals, si lo hubiese visto, se habría apresurado á añadirle bastante salsa para

de, se acariciaba. Esa hermana de la Caridad que hay en el fondo de toda mujer, se duplicaba en ella de un bobe sentimentalismo, que le producía su poeta, más querido desde que lo creía tan enfermo. ¡Y qué de invenciones para distraerlo, para olvidarlo! Ya era un coñector de lana que ponía bajo el mantel para amortiguar el choque de los platos y de los cubiertos; ya un sistema de cojines con los que atiborraba el respaldo recto de la silla Enrique II; además, los pequeños cuidados, la franela, las infusiones, toda esa tibieza con que los enfermos de buena voluntad adormecen su energía y debilitan hasta el sonido de su voz. Verdad es que la pobre mujer, con aquella alegría bondadosa que la asaltaba algunas veces, daba de pronto al diantre todas sus virtudes de enfermera; charlaban con impetu, multiplicaba sus gestos de coqueta y no se detenía hasta que el poeta mimado le decía con tono doliente:
—«¡Cállate!... ¡me fastidian!»
Esta enfermedad de D' Argenton atravesó á la casa un visitante asiduo, el doctor Rivals, á quien se atiboraba el paso por todas las recodos del camino; pues en oriente estaba extendida, esparcida por más de diez leguas en la comarca acaparándolo á todas horas. Entraba con su cara encendida y gozosa, el vellón de sed-